
  
 
 
 
 
 
 
 

 

それでもスイカはなくならない～笑顔の夏を 

 学校長  髙畠 聡 

本校は、今年度から「今月の歌」を校内放送で紹介したり、行事などで歌ったり

しています。そんな今月の歌に、「スイカの名産地」という曲があります。「♪ともだ

ちができた スイカの名産地♪」というフレーズは、地域や保護者の方々にも時代を

超えてなじみがあるのではないでしょうか。とはいえ、最近は、スーパーや小売店で

丸々としたスイカを見ることがあまりなくなってきたように思います。たらいに入れ

た水の中を泳ぐような店先のスイカを見る機会もほとんどなくなりました。自分の小さいころなどは、この時

期には店先に、それこそ山のよう並べられたスイカが置いてあり、それらがつやつやと輝いていたものです。

なぜ、スイカを見る機会が減ってしまっているのでしょう。 

   

調べてみると、日本全体のすいかの収穫量(生産量)は、2006 年から 2021 年の 16 年間で 23.7%の減少となっ

ており、作付面積に至っては 29.2%の減少となっていることが分かりました。神奈川県には三浦市というスイカ栽

培の盛んな地域がありますが、農家の現状については、栽培に当たっては広大な農地が必要であること、十分

な日光が必要であること、水管理に気を配る必要があることなど、育てるにあたって高度な技術を必要とする

こともあります。さらに、重くて収穫がしにくく、出荷のための作業も高齢化の進んだ農家では、扱いにくい

作物となってしまっていることも大きな原因だと思われます。日本の夏を象徴する、甘くておいしいスイカは

このままなくなってしまうのでしょうか。 

 

そんなことを思いながら、スーパーの果物売り場に目を向けると、スイカは小さいサイズにカットされ、

パックに詰めて売られていることが多くなっていることに気付きます。また、作付面積は大幅に減少している

ものの、単位面積当たりの収穫量はここ十数年で 10アール当たり 7.8%増加していることもわかりました。本

校の給食では、「旬の果物（スイカは分類上は野菜ですが）」７月 12 日にはスイカが登場しました。栄養士さ

んに聞いてみると、他の果物と比較して、残食量は少なかったそうです。このことから考えると、多くの子が

好んで食べていた姿が見えてきました。このように、生産者や販売者の工夫からスイカはそう簡単にはなくな

らないことが分かります。夏の風物詩として、これからもわたしたちの日常に生き続けていくことでしょう。 

 

この時期は、「スイカ」のみならず、「家族旅行」「おまつり」「花火」「海水浴」「プール」「かき氷」「スポ

ーツ」「虫とり」…などなどなど、子どもたちにとって心躍る出来事がたくさんあります。３０周年を迎え、

３年ぶりに日常を取り戻し、日頃の授業を中心にかけがえのない学びを創り上げてきた子どもたちには、この

夏も笑顔で過ごし、夏休み明けにまた元気に学校に登校できる子が一人でも多いことを願っています。そし

て、ここまで大変お世話になりました地域の皆様、保護者の皆様におかれましても、７月の学校だよりにも書

きましたが、多くのめぐり合いの中で「忘れられない夏Ｒ５」を過ごされることを心から祈っております。 
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夏休みの過ごし方 

お子様を通じて「夏休みの過ごし方」の文書を配付いたしました。ぜひ、内容をご確認いただき、感染防止に

ご協力いただきながら、長期の休業期間を健康・安全に留意して過ごせるよう、お願いいたします。特にご留意

いただきたいのは「公園での過ごし方」「出かけるときにはその場所を必ずお家の方へ伝える」「お金の貸し借り

は絶対にしない」「SNS トラブルへの注意」です。SNS トラブルについては、事案によってはすぐに警察と連

携・相談して対応する場合があります。ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

R5 年度 30 周年記念運動会の方向性 

 今年度は、３０周年記念運動会として、10 月 2１日（土）に運動会を実施する予定です。 

現在、全学年同時開催・１３時ごろまで・お弁当なしで実施する方向で内容を調整しています。詳しくは、夏

休み明けにお伝えいたします。 

体力テスト結果を返却しました 

 業者に委託している体力テストの結果を夏休み前までに、お子様に返却いたしました。この３年間の感染症

拡大防止対応で結果として、全市的に運動制限がかかり、子どもたちの体力や運動への興味が減少しているこ

とが懸念されています。本校でも学校保健委員会や日頃の授業、委員会活動などで運動に親しむ取組を行って

いるところです。結果にお目通しいただき、お子様の体力の把握から、家庭生活での運動についてお子様とご相

談いただければ幸いです。 

横浜市学力・学習状況調査、6 学年全国学状返却について 

標記につきまして、昨年度は 2 年生以上のお子様には、夏休み前に返却いたしました。今年度は市教委から

学校への返却がまだありませんので、9 月ごろに返却する見通しです。6 年生の全国学状の結果も同じころ返却

の予定です 

宿泊学習について 

 ４年生以上の宿泊学習につきまして、無事終了いたしました。どの学年の子どもたちもねらいに即した輝く 

姿や笑顔をあらゆる場面で見ることができました。保護者の方々のご理解・ご協力に心から感謝いたします。今 

回の振り返りをふまえ、令和６年度の計画を立てていきます。また、経過を今後お知らせしていきます。 

プールボランティアありがとうございました 

延べ 50 名もの皆様にご協力いただき、4 年ぶりの学校全体としての水泳学習が終 

了いたしました。事故や怪我なく学習を終えられたのは、暑い中、子どもたちを見守

ってくださったおかげです。心より感謝申しあげます。 

⇒
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・洗濯ばさみ（ゴムひもが伸びたり、破損してしまったりしたお子様のみ持ち帰ります。 

6  

※9 月分の配達型弁当の注文は 8 月１日（火）～20 日（日）までです。詳細はこれまでに配付した文書をご覧 

ください。 


